

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3,654, DE LA NOCHE.

MADRID, MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto nombrando capitán general gobernador superior civil de la isla de Cuba al teniente general D. Francisco de Lersundi y Ormaechea.

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto:

1.º Que las solicitudes de los que han acudido á acudán pidiendo recondiciones de censos se resuelvan en cuanto á la condonacion de réditos por lo dispuesto en los artículos 11 y 7.º de las leyes de 1.º de mayo de 1835 y 27 de febrero de 1836 si son anteriores al día en que se publicó la de 13 de junio de 1866, y por esta si fuesen posteriores.

2.º Que en su consecuencia los censatarios que pidieron la redencion en el plazo marcado por las leyes de 1.º de mayo de 1835 y 27 de febrero de 1836, que adeudaban réditos, adquirieron el derecho de que se les condonaran los devengados hasta el indicado día 1.º de mayo de 1835 en los casos que los citados artículos espresan debiendo pagar los venidos desde esta fecha hasta el día anterior al en que se verificó la redencion.

3.º Que la condonacion de réditos para las redenciones solicitadas ó declaraciones de censos hechas con posterioridad á la ley de 13 de junio de 1866 se estiendan á las pensiones devengadas hasta el día 17 de junio del mismo año en que fué publicada y promulgada.

4.º Que se juzguen censos desconocidos ó dudosos, para los efectos de condonar los réditos á que se contrae el anterior artículo, aquellos de que no se hubiese reclamado un solo pago con anterioridad á la fecha en que se solicitó la redencion ó hizo la declaracion, sin atender á ninguna otra circunstancia.

5.º y último. Que los censos á que van anejas cargas espirituales se rijan por las mismas disposiciones que los demás desamortizables, si están en posibilidad legal de ser enajenados ó redimidos por la administracion.

En vista del expediente consultado al ministerio de Hacienda con motivo de haber manifestado el de Gracia y Justicia la necesidad de que se reformen las disposiciones 3.ª y 4.ª de la real orden de 2 de julio del año próximo pasado en

el sentido de que á los registradores de la propiedad se les satisfagan desde luego por el Tesoro todos los honorarios que devenguen por las inscripciones de bienes y derechos del Estado, sin perjuicio de reintegrarse en su día la Hacienda de los compradores de las fincas y censos desamortizables; se ha dispuesto que no preceda la reforma de la precitada real orden y que así se diga al ministerio de Gracia y Justicia; significándole al propio tiempo que en el presupuesto general del corriente año económico se han incluido los créditos suficientes para pago de los derechos de inscripcion de los bienes no enajenables según su procedencia.

Entre los nombramientos hechos en el mes de octubre último por el ministerio de Hacienda figuran los siguientes:

Se promueve á administrador de la aduana de Bilbao, con la categoria de jefe de administracion de cuarta clase, á D. Salvador Maria Quiroga, jefe de negociado de primera clase de la direccion general de Impuestos indirectos.

Idem al empleo de jefe de negociado de primera clase de la direccion general de Impuestos indirectos á D. Pedro Alcántara de Ezeiza, administrador de la aduana de Irun; á esta vacante á D. Gabriel Galcerán y Alsina; vista primero de la de Santander; á la que este deja á D. Rafael Lassaleta, administrador de la de Palma; y á esta plaza á D. Genaro Genovés, vista tercero de la de Valencia.

Idem al empleo de segundo jefe de la direccion general de Propiedades y derechos del Estado á D. Pio Agustín Carrasco, jefe de administracion de tercera clase de la direccion general de Contribuciones.

Idem al de administrador de Hacienda pública de Granada á D. José Maria Orejon, contador de Hacienda de la misma provincia.

Se nombra contador de las minas de Almadén á D. Ramon Gárate, inspector cesante de Rentas Estancadas y electo administrador de Hacienda de Gerona.

Idem jefe de administracion de tercera clase con destino á la direccion general de Propiedades y derechos del Estado á D. Francisco Polo que lo es de cuarta en la misma dependencia.

Idem administrador de jefe de la fabrica de tabacos de Gijón á D. José Nebot, inspector de Rentas Estancadas cesante por supresion.

Idem al de contador de Hacienda pública de Huelva á D. Pantaleon Pastor, oficial de primera clase de la direccion general de Contabilidad; á esta vacante á D. Juan Pablo Fornor, oficial de segunda clase de la de Propiedades y derechos del Estado; y se nombra para esta resulta á D. Nicolás Maria Fernandez y Gomez abogado de los tribunales y catedrático auxiliar de la universidad Central.

Se asciende á oficial auxiliar de la secretaria de este ministerio, con la categoria de jefe de negociado de segunda clase, á D. Luis Garrido y Fernandez, que lo es primero con la de jefe de negociado de tercera; á la última plaza de esta clase, á D. Manuel Francisco Alvarez Capra, que lo es primero con la categoria de oficial de hacienda de primera clase; á la última de esta á D. Enrique Linaero y Fernandez, que lo es primero con la de oficial de segunda; á la última de esta clase á D. Antonio Vidal y Lafont, escribiente primero con la de oficial de tercera; á la última de esta clase, á D. Ceferino de Perogordo y Lopez, que lo es primero con la de oficial de cuarta; á la última de esta clase á D. Leopoldo Vizcaino, que lo es primero con la de oficial de quinta; y á esta resulta á don Joaquin Pulido, que lo es primero en comision con la categoria de aspirante á oficial.

Se nombra oficial de segunda clase del departamento de liquidacion de la direccion general de la Deuda, á don Eduardo Mier, abogado de los tribunales.

Idem jefe de negociado de primera clase de la direccion general de Rentas Estancadas y Loterias, á D. Juan Maria Tomé, oficial auxiliar que era de la secretaria de este ministerio y electo contador de hacienda de Granada.

Se asciende á oficial de la clase de segundos de la direccion general de la Deuda pública, á D. Diego Felipe Gomez, que lo es de la de terceros en comision de la propia dependencia; y se promueve á esta resulta, á D. Ramon Gomez Moreno, oficial de cuarta clase de la direccion de la caja general de Depósitos y abogado de los tribunales.

Se nombra oficial de cuarta clase de la direccion de la caja general de Depósitos, á D. Indalecio Garcia Olalla, oficial cesante, de igual clase por reforma, de la direccion general de la Deuda.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una circular á los gobernadores de provincia para que se cuiden mucho los objetos arqueológicos y se promueva la remision de algunos para el museo arqueológico nacional que se ha creado en el casino del Principe.

Los gobernadores convocaron á junta extraordinaria la comision de monumentos históricos y artísticos de cada provincia, y dándole cuenta de la circular, la invitarán á que cada al museo arqueológico nacional establecido en Madrid, sea por donativo, sea en depósito voluntario, un ejemplar de los objetos dobles que posea, ó aquellos que sin ser de grande importancia para la historia de la provincia ó del municipio, puedan ser de mas general utilidad en el museo Central.

Igual invitacion se dirigirá á las academias de buenas letras, sociedades arqueológicas y demas corporaciones que posean objetos de antigüedades.

Iguales invitaciones se dirigirán á los particulares que posean colecciones arqueológicas mas ó menos numerosas, ó cualquier objeto interesante bajo el punto de vista de la historia ó del arte antiguo.

Acordada la enajenacion en pública subasta del vapor *Porvenir*, y suprimida en el presupuesto vigente la partida que se incluía en los anteriores para cubrir el déficit que resultaba entre el producto de los remolques dados por dicho vapor en el puerto de Santander y los gastos de personal y material que ocasiona su sostenimiento; se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que se suprima el mencionado servicio, cesando en su consecuencia el personal de la tripulacion en el desempeño de su cometido.

Por el ministerio de Ultramar se ha aprobado la plantilla de los registradores de esclavos de Puerto-Rico, plantilla que se compondrá de dos registradores, oficiales segundos de Administracion, para los departamentos de Ponce y Mayagüez, con el sueldo anual de 2400 escudos, 1200 en concepto de sueldo y 1200 de sobresueldo; tres id., oficiales terceros, para los departamentos de Guayama, Humacao y la capital, con el sueldo de 2000 escudos, 1000 en concepto de sueldo y 1000 de sobresueldo; dos idem, oficiales cuartos, para los departa-

mentos de Aguadilla y Arecibo, con 1600 escudos, 800 en concepto de sueldo y otros 800 de sobresueldo; señalándose al propio tiempo para gastos de escritorio las gratificaciones de 300 escudos anuales á los de Ponce y Mayagüez, 250 á los de Guayama, Humacao y la capital, y 200 á los de Aguadilla y Arecibo.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa con fecha 26 de octubre último, por la via de Southampton, que no ocurre novedad en la isla.

La direccion de Instruccion pública anuncia la provision de una plaza de oficial de tercer grado del cuerpo facultativo de archiveros bibliotecarios.

Ayer solo llovió en Cáceres y en Madrid.

SEGUNDA EDICION.

Dice el Eco de Badajoz: «Las noticias que recibimos de casi todos los pueblos de la provincia son poco ó nada satisfactorias. La falta de lluvias en setiembre y la escasez de las que hubo en el mes anterior, hacen que se emprendan pocos trabajos de campo, quedando como es consiguiente sin ocupacion gran número de braceros que tienen que implorar la caridad pública.»

Se nos dice tambien que muchos ayuntamientos, obedeciendo, como era justo, á las escitaciones del señor gobernador civil, han arbitrado algunos recursos para entretener algunos jornaleros en obras de utilidad pública. Tambien parece que se han acometido por algunos particulares diferentes obras que no eran de necesidad urgente, pero que las llevan á cabo secundando de esta manera los deseos de la autoridad y proporcionando algun alivio á las clases menesterosas.»

En la presente semana abrirá sus puertas el teatro del Circo de Paul, con una compañía lirico-dramática en que figuran las señoritas Ferrer, Vedia y Arjona; las señoras Segura, Guerrero, Sanvedra y Montoto, y los señores Miró, Jover, Guerra, Benedi, Leon, Navarro y otros. Los precios serán económicos y habrá el obsequio ya casi tradiciona en este teatro.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

os, pintados por Roux y Primatize; entre aquellas ensambaduras de German Pilou, los jóvenes pupilos conjugan verbos latinos invocando á Júpiter, rey de los hombres y los dioses.

Era el principio del mes de junio de 1873, y serian próximamente las dos de la madrugada. En un salon de follaje que terminaba el jardin del palacio, lindando con la calle de los tres pabellones, seis caballeros estaban sentados en torno de una mesa cubierta con tapete verde.

Millares de estrellas embellecian el firmamento, y ni el soplo de la brisa se atrevia á turbar el reposo del follaje, condensándose el aroma de las flores en la tibia atmósfera que se aspiraba en el jardin.

Sobre el tapete verde volaban algunas botellas vacías, vasos y dados.

Nuestros seis caballeros, excepto uno, parecian prestar poco interés al juego, y no faltaba quien dejase caer sus párpados, dominado por el sueño.

—A fé mia,—dijo Carnavalet, dueño de la casa, apuesto joven cuyo rubio bigote no tenia aun el largo suficiente para formar la sortija fanfarrona que dá cierto aire de familia á todas las fisonomías de aquella época,—me pesa que por mí os hayais privado de ir á la fiesta que el rey da esta noche en el Louvre; pero no es culpa mia que hayais dejado de contemplar tantas hermosuras reunidas, cuya sonrisa hubiera alejado el sueño de vuestros ojos.

El tuerto d'Harambure, viejo soldado, y el marqués de Aubeterre, joven cortesano, hicieron á su huésped un saludo en señal de aprobacion.

Frente á ellos, estaba un caballero de media edad, tez bronceada, cabellos y bigote negros como el ébano, mirada penetrante y aspecto en general amenazador y temible.

Llamábase aquel caballero el señor baron de Viteaux.

Tenia el señor baron de Viteaux amigos á quienes amaba mucho, sin que eso le impidiera cortarles el pescuezo ó atravesarles el corazon de una estocada cuando el mal humor le acometia.

Por desgracia el mal humor le acometia con mucha frecuencia.

Pasaba, pues, por el caballero mas risquilloso y pendenciero de la corte el rey Carlos IX.

Podria tener el baron de Viteaux unos treinta años; se habia casado muy jó-

ven; habia perdido á los pocos años a su esposa, y tenia una hija que se llamaba Gabriela y era hermosa como un ángel.

Gabriela de Viteaux hubiera sido una rica heredera, si su padre hubiera sido menos aficionado á los dados y á las cartas; pero todo el mundo sabia que aquel diablo de baron arriesgaba hasta su último escudo, lo que no le impedia amar á su hija adorada con un verdadero frenesí!

A veces se notan en los padres contrastes estraños!

Murmurábase á media voz, porque nadie se atrevia á hablar alto cuando se trataba del terrible baron; murmurábase que Viteaux estaba arruinado y que solicitaba un cargo cualquiera en la casa Real para depender de él.

Decíase tambien que la hermosa Gabriela iba á dejar el apartado castillo en que vivia para tomar taburete entre las damas de la reina.

Eran estos, como todo el mundo sabe, asientos muy peligrosos, en los que no siempre sabia guardar el equilibrio la virtud de las jóvenes.

Pero, ¡pobre del que se hubiera atrevido á la virtud de Gabriela Viteaux! Sabian todos en la corte que el baron seria inflexible en aquel punto, y que aunque sus costumbres no fuesen las de un Caton, la punta de su espada hubiera buscado el corazon de quien se atreviese al reposo, á la tranquilidad de su hija.

Con todos sus defectos, el baron era hombre de honor que jugaba limpio, se batia con lealtad, y la crónica escandalosa no tenia que reprocharle ningun felonía.

—¡Cómo, señor Carnavalet,—dijo contestando á su huésped,—¿teneis prisa quizá por echarnos de vuestra casa?

—De ningún modo,—repuso vivamente el joven,—pero estais poco afortunado esta noche, y nada me desagrada como ver el fondo del bolsillo de un amigo.

—Muchas gracias por vuestra atencion,—dijo el baron visiblemente picado, colocando un nuevo puñado de ora sobre el tapete.

Aquella accion se habia repetido muchas veces en la noche.

El tuerto d'Harambure y Aubeterre cambiaron una mirada entre sí, que queria decir:

—Esto acabará mal.

—Para distraer á los jugadores, y sobr

ODIOS DE RAZA

(PALACIO CARNAVALET),

FOR

PAUL FEVAL.

TRADUCIDA AL ESPAÑOL POR D. F. R.

MADRID.—1867.

IMPRESA DE D. HILARION DE ZULOAGA, —EDITOR, EL MISMO.

En el teatro de Alcey ha empezado a funcionar una compañía dramática, cuyo frente figura el primer actor y director D. Isidro Valero.

La Gaceta acaba de publicar un estado demostrativo de la cantidad a que ascendió el importe de una mensualidad de las clases pasivas, según el que tenían en fin de marzo de 1866; de las sumas que importan las altas y bajas ocurridas en el primer trimestre de dicho año, y del resultado, que ofrece la comparación hecha con iguales datos respectivos.

La mensualidad a que el estado se refiere, ascendió a 18.379.006 rs. vno, percibidos por 83.086 individuos de estos perciben sus haberes por la tesorería central 928, y se hallan establecidos en la provincia de Madrid 8612; las asignaciones de unos y otros se elevan a más de 4 millones y medio de reales, siendo así que la residencia en la corte es mucho más cara que en todas las provincias del reino.

Las pensiones remuneratorias importaban 26.434 rs., repartidos entre 2408 individuos; las de regulares esclastrados 907933 entre 6472; las de los Montañas civiles 1.960.170 entre 6331; las jubilaciones de todos los ministerios 1.841.664, y las de cesantes y emigrados de América 1.231.842 entre 2277.

A 23068 ascendía en marzo de 1866 el número de los retirados de Guerra y Marina, importando sus haberes mensuales 4.994.870. Estas cifras se han elevado con posterioridad, siguen su progresivo aumento, y todo hace creer, dice la Epoca, que antes de mucho el presupuesto de las clases pasivas llegará a doscientos millones anuales, si con tiempo no se adoptan las medidas oportunas para evitarlo.

En la noche del viernes último verificaron los jóvenes más distinguidos de la ciudad de Salamanca una función benéfica a beneficio de las familias necesitadas, logrando su desprendimiento al extremo de sufragar todos los gastos de representación. La junta directiva del teatro del Liceo, galante a su vez, les concedió el local gratis.

Puestro en escena la obra de Blasco El Joven Telemaco y la zarzuela en un acto Buenas noches Sr. D. Simón. Terminó la función con una sentida poesía A la caridad, que a petición de los bufos salmantinos improvisó el Sr. Villar y Macías (D. M.) y leyó el Sr. García de Solís (don José) entre los aplausos de la distinguida sociedad que llenaba todas las localidades del teatro.

TERCERA EDICION.

Esta mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular, con las declaraciones que ayer hizo el Monteur francés, y

de las cuales ayer mismo anticipamos la noticia.

El Monteur de hoy publica des notas de la mayor importancia:

La primera noticia: «El gobierno del emperador se ha enterado con viva satisfacción de la resolución espontánea en virtud de la cual las tropas reales han sido retiradas del territorio italiano».

Por un despacho especial ha encargado a nuestro representante en Italia que manifieste al gabinete de Florencia cuánto apreciaba los sentimientos de conciliación y la firmeza de miras que han dictado esta determinación. Los patrióticos esfuerzos hechos por el gobierno italiano para restablecer en toda la península el orden, la seguridad y el respeto a los tratados, inspiran al gobierno francés la mayor confianza, y le dan la convicción de que las buenas relaciones entre Francia e Italia, seguirán afirmándose y desenvolviéndose.

La segunda nota está concebida en estos términos: «El emperador ha resuelto que el cuerpo expedicionario francés evacue a Roma y demás ciudades de los Estados Pontificios que hoy ocupa, luego que el orden esté asegurado. Las tropas se reconcentran gradualmente sobre Civita-Vecchia».

«Escriben de Roma al Monteur que una columna del ejército francés que formaba el cuerpo de reserva, ha apoyado con gran energía los movimientos del ejército pontificio. La tropa de línea ha hecho ensayos satisfactorios de sus nuevas armas. El fusil Chassepot ha satisfecho todas las esperanzas».

El batallón de cazadores de a pie, empeñado en el combate, en el último momento, se arrojó sobre los garibaldinos con un ímpetu irresistible. Si los dos ejércitos francés y pontificio, han rivalizado en valor, y abnegación durante el combate, justo es añadir que todos los días rivalizan en contienda y buenas relaciones. Entre oficiales y soldados reina estimación y confianza recíproca, que son prenda de nuevos triunfos».

En una carta de Roma que publica el Monteur se dice lo siguiente, hablando del combate de Mentana:

El capitán de Vaux de los suavos pontificios, ha sido muerto. Al hospital de Roma habían llegado entre los heridos los oficiales de suavos Jacquemot, y Desjardins, ambos franceses, los belgas d'Alcantara y Moeller, el Sr. Cuvier, sobrino del célebre naturalista, el Sr. Lepeage del Bois-Chevalier, de Nantes, el sargento Guerra, uno de los héroes de Castelfidardo, etc. Háblase también de un capitán de artillería francés, muerto

de un capitán de infantería herido. El fusil Chassepot ha causado la admiración del ejército. De la muerte y causa heridas que son peor que la muerte. El ruido que hacen las nuevas balas no se parece nada al de las antiguas, es un silbido continuo que causa inefable espanto.

La administración francesa ha enviado al Monte Rotondo vivres para cuatro días a las tropas pontificias y francesas.

Mañana jueves tendrá lugar en el teatro de los Bufos a beneficio de un desgraciado artista, una función compuesta del primero de El Joven Telemaco, y el segundo de los días del Olimpo.

En la primera semana de este mes han circulado por los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza, y Alicante 28.916 viajeros, cuyos billetes importaron 977.237 reales. El total de productos en dicho período ascendió a 2.220.815 rs. El término medio al día es de 37.868, y la recaudación anual por kilómetro 8124.

Las últimas noticias de Hayti dicen que reina allí la mayor miseria y mucho descontento, y se considera como inminente una revolución general. Los comerciantes están a precios fardiosos y la harina se vende a ochocientos guardas el harri. La legislación ha presento una proposición para que se permita que regresen Hayti todos los desterrados por delitos, incluso Garibaldi.

Las últimas noticias de Nueva York dicen que Juárez ha recibido las credenciales del almirante Togethoff. Se había hecho la concesión de la vía férrea de Tehuacan a los señores Lasega y compañía bajo las condiciones siguientes:

«La concesión estará en vigor durante setenta años, contados desde el día en que fue hecha. El gobierno mejicano recibirá el quince por ciento de los beneficios, y al término la concesión quedará dueño de todas las mejoras hechas. Se construirán anualmente, hasta la conclusión de la vía, no menos de quince leguas de líneas telegráficas y seis de camino carretero. Las obras deben principiarse dentro de diez y ocho meses. Las mercancías que pasen por el camino y el capital invertido en las mejoras quedarán exentos de contribuciones. El tránsito será libre a todo el mundo, y la nación garantizará la nacionalidad del mismo. El camino no podrá ser hipotecado sin el consentimiento del gobierno. Las reuniones de la compañía se celebrarán en Nueva York».

Las últimas noticias de Venezuela que recibimos hoy alcanzan al 9 del pasado. Los jefes de la sublevación ocurrida en Bolívar habían sido hechos pri-

sioneros. El objeto que se proponían era matar al presidente Falcon.

El Correo de Bayona da estos últimos pormenores sobre el curso de la enfermedad que ha llevado al sepulcro al insigne vencedor de Africa:

«Hace dos semanas que sintiéndose el general indispuesto, se quedó en cama dos días, lo cual bastó para curarse el resfriado. En seguida se presentó un absceso en la garganta que hizo muy difícil la alimentación, y contribuyó mucho a debilitar al enfermo. No bien acabó de abandonar este la dieta forzosa, cuando se declaró una fiebre que no tardó en formar el carácter tifoideo».

El general no tenía ya bastantes fuerzas para soportar esta nueva crisis. Un médico de Biarritz, Sr. Adema, en quien tenía el general completa confianza, juzgó el estado sumamente grave, e invitó a su familia a que llamase en consulta a alguna notabilidad médica. Fue llamado por el telegrafo el Sr. Daras, eminente doctor de Pau, el cual fué de la opinión del Sr. Adema. Estos tristes pronósticos no tardaron en confirmarse, pues el lunes 4, a las cinco de la mañana, se declaró el delirio, y desde ese momento no recobró el general su conocimiento.

En esa breve enfermedad fue cuidado con el afectuoso esmero que podía esperarse de una familia que le adoraba. La duquesa de Tetuan, el general D. Enrique O'Donnell, y algunos otros parientes que se hallaban en Bayona, tuvieron el triste consuelo de asistir a sus últimos momentos.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Habana, 26. El tiempo continúa tempestuoso. Ha llegado de Veracruz el vapor (Marsella), que salió de dicho puerto el día 20.

Habana, 28. Se han recibido noticias de Puerto Rico que alcanzan al 16. El día 13 hubo un fuerte huracán, durante el cual se perdieron varios buques costeros, y otros sufrieron graves averías; los rios salieron de madre, causando inundaciones en diferentes puntos, y grandes estragos en las propiedades.

Las noticias de Jamaica anuncian que se han recibido instrucciones de Inglaterra contrarias al establecimiento de una línea de vapores entre Jamaica y Nueva-Orleans. Los habitantes del Sur establecidos en aquella Antilla desean que se establezca la línea, y el gobernador de la isla va a escribir a Inglaterra para ver si puede lograr que se revoque la decisión.

Las noticias de San Thomas dicen que ha sido vendido el vapor (Red Gauntlet), que llegó recientemente a aquella isla con varios emigrantes

del Sur. Ha sido embargada otra vez la barca (Patmos), que llevaba cargamento de material de guerra para China, y es posible que lo sea también el bergantín (Java), procedente de los Estados-Unidos, con cargamento sospechoso.

Según las últimas noticias recibidas de Hayti, parece que Salvare ha espedido una proclama anunciando los triunfos que ha obtenido en la lucha que hubo recientemente en aquella república.

En Santo Domingo hay una crisis monetaria; el comercio está abatido, y el gobierno carece de recursos.

La Gaceta oficial de Florencia dice que el gobierno francés aprecia la obra de lealtad y de independencia ejecutada por el gobierno italiano, y además añade que en estas graves circunstancias debemos hacer observar que no ha faltado al gobierno italiano el concurso de distinguidos personajes para facilitar al gabinete los medios de sacar al país de una grave peligro que haya corrido desde hace muchos años. El pueblo italiano se acordará seguramente con reconocimiento de la obra eficaz a la que los señores Lamarmora, Pépoli y Nigra han unido sus nombres.

El viernes próximo comenzará en el presente año académico sus lecciones sobre teoría e historia de las bellas artes en el colegio internacional; el Sr. Fernandez Jimenez. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de esta y de las demás asignaturas que se establecen en dicho establecimiento.

Al protestar Garibaldi contra su prisión, ha invocado tres títulos: el de diputado italiano, el de general romano y el de ciudadano americano.

Las noticias de Florencia que publica a última hora la Epoca, aseguran que ni la sublevación de que tanto se ha hablado, ni la declaración en estado de sitio de la capital se ha verificado; pero aseguran que los síntomas eran poco tranquilizadores. Háblase, como de un hecho probable, de la disolución de la cámara de diputados, aun antes de su próxima reunión. Este proyecto había nacido, según se dice, a causa de un reanion de gran número de diputados entre los cuales había muchos miembros influyentes de la mayoría, en cuya reunión se decidió que la cámara negase la aprobación de los presupuestos.

Los periódicos franceses dicen que las hijas del duque de Alba, sobrinas de la emperatriz Eugenia, pasarán el invierno en París al lado de su augusta tía. Dice en París que es cosa decidida en Florencia someter a juicio al general Garibaldi y que al efecto irá por él Spezia un vapor de guerra que le co-

ODIOS DE RAZA.

El palacio de San Pablo estaba arruinado; pero sobre las ruinas Catalina de Médicis trazaba el plano de la plaza Real, y el arsenal, tan caro a los últimos Valois, debía llevar largo tiempo la corte a aquellos memorables sitios.

La plaza Real hace un instante tenía en la mano una especie de talismán; gracias al cual aparecían ante nuestros ojos mil fantasmas perdidos en la noche de los tiempos! Era como una evocación del pasado; de aquel grande y poético esplendor de que nuestra edad material parece haber perdido el secreto.

Gracias a él contempláramos la plaza Real con todos sus encantos. Veíamos a Enrique IV, que montado en su alazán, ricamente enjaezado, iba a inaugurar la maravilla que cuenta la antigüedad en el puente que lleva su nombre, y a estos cuadros de esplendor y grandeza sucedían las justas, las querelas de aquel siglo batallador, admirando a la opaca luz de un reverbero un dolo galante, un encuentro inesperado, apareciendo después la pálida y triste figura de Luis XIII, protegido por la del severo cardenal, y más lejos, en la tumba de la noche, Scarron, conduciendo en su última litera, escoltado por aquella mujer-reflexiva, superior, que Luis XIV debía conducir al altar en sus últimos años. Dios sabe cuántas cosas más aparecían a nuestra imaginación, que creía apercibir todas las peripecias de la época, todas las historietas de los salones y de las calles.

ODIOS DE RAZA.

Dados, platos y escocelas. El palacio de San Pablo estaba arruinado; pero sobre las ruinas Catalina de Médicis trazaba el plano de la plaza Real, y el arsenal, tan caro a los últimos Valois, debía llevar largo tiempo la corte a aquellos memorables sitios.

La plaza Real hace un instante tenía en la mano una especie de talismán; gracias al cual aparecían ante nuestros ojos mil fantasmas perdidos en la noche de los tiempos! Era como una evocación del pasado; de aquel grande y poético esplendor de que nuestra edad material parece haber perdido el secreto.

Gracias a él contempláramos la plaza Real con todos sus encantos. Veíamos a Enrique IV, que montado en su alazán, ricamente enjaezado, iba a inaugurar la maravilla que cuenta la antigüedad en el puente que lleva su nombre, y a estos cuadros de esplendor y grandeza sucedían las justas, las querelas de aquel siglo batallador, admirando a la opaca luz de un reverbero un dolo galante, un encuentro inesperado, apareciendo después la pálida y triste figura de Luis XIII, protegido por la del severo cardenal, y más lejos, en la tumba de la noche, Scarron, conduciendo en su última litera, escoltado por aquella mujer-reflexiva, superior, que Luis XIV debía conducir al altar en sus últimos años. Dios sabe cuántas cosas más aparecían a nuestra imaginación, que creía apercibir todas las peripecias de la época, todas las historietas de los salones y de las calles.

ODIOS DE RAZA.

Dados, platos y escocelas. El palacio de San Pablo estaba arruinado; pero sobre las ruinas Catalina de Médicis trazaba el plano de la plaza Real, y el arsenal, tan caro a los últimos Valois, debía llevar largo tiempo la corte a aquellos memorables sitios.

La plaza Real hace un instante tenía en la mano una especie de talismán; gracias al cual aparecían ante nuestros ojos mil fantasmas perdidos en la noche de los tiempos! Era como una evocación del pasado; de aquel grande y poético esplendor de que nuestra edad material parece haber perdido el secreto.

Gracias a él contempláramos la plaza Real con todos sus encantos. Veíamos a Enrique IV, que montado en su alazán, ricamente enjaezado, iba a inaugurar la maravilla que cuenta la antigüedad en el puente que lleva su nombre, y a estos cuadros de esplendor y grandeza sucedían las justas, las querelas de aquel siglo batallador, admirando a la opaca luz de un reverbero un dolo galante, un encuentro inesperado, apareciendo después la pálida y triste figura de Luis XIII, protegido por la del severo cardenal, y más lejos, en la tumba de la noche, Scarron, conduciendo en su última litera, escoltado por aquella mujer-reflexiva, superior, que Luis XIV debía conducir al altar en sus últimos años. Dios sabe cuántas cosas más aparecían a nuestra imaginación, que creía apercibir todas las peripecias de la época, todas las historietas de los salones y de las calles.

ducirá á Llorca y desde este punto irá custodiado hasta la capital.

La Epoca escribe su correspondencia de Londres que el gobierno inglés cree saber que el gabinete italiano se niega obstinadamente á renovar el convenio de setiembre y no quiere hacer ninguna de las concesiones que exige el Papa.

Informes que ha recibido la Epoca le autorizan á afirmar que la circular del marqués de Mauter del 25 de octubre no ha sido más que leída á los ministros de Negocios extranjeros de las potencias, no dejándose copia de ella. Asegurase que el conde de Bismark ha tomado acta de este procedimiento, conformándose á los usos diplomáticos, para abstenerse de manifestar su opinión sobre el contenido de dicho documento.

Al citar los personajes que presidieron el duelo anteayer en el cuartel del general O'Donnell, omitimos por olvido los nombres del presidente del Senado Sr. Seijas Lozano y del Sr. D. José O'Donnell, primo del ilustre duque, que representaba á la familia en aquel triste acto.

La familia del duque de Tetuan ha reuuelto hacer presente al de la Torre, en recuerdo de la amistad que unió á ambos generales, del bastón de mando y de una de las placas que usaba aquel.

El señor marqués de Allamira, heredero de las armas del vencedor de Africa, ha rogado también al duque de la Torre elija entre ellas la que sea más de su agrado.

Se ha recibido una carta de Alejandro en que se describen los esfuerzos dignos de todo encomio, que ha hecho nuestro cónsul general Sr. Gonzalez de Moya, para el descubrimiento de los bárbaros autores del asesinato cometido cerca de Euz, en la persona del desgraciado señor Aura y del joven italiano que le acompañaba.

La impresión que en aquellos países, en que por desgracia se repiten con frecuencia los crímenes del asesinato y del robo, produjo el atentado de que se trata, inflama con razón el celo de nuestro representante, que acompañado tan solo de tres hombres practicó las más esquisitas pesquisas durante catorce días en que recorrió varios puntos del Istmo con la firme resolución de capturar á los criminales.

El resultado ha coronado, al parecer, sus esfuerzos, pues se hallan ya presos cinco griegos con su jefe de banda, en quienes se ven los más vehementes indicios de ser los autores del bárbaro atentado.

Por real orden de 3 del actual, y en virtud de propuesta del tribunal supremo de Guerra y marina, se ha concedido la pensión anual de 150 escudos á los caballeros que disfrutan la cruz sencilla de San Hermenegildo. D. José Alvarez Estrada, teniente retirado en Villamejil; D. Alejandro Lizana, coronel retirado en Zaragoza; D. Francisco Palafox, duque de Zaragoza, coronel retirado en esta corte; D. Francisco Masegosa y del Hierro, teniente coronel retirado en Castilla la Nueva; D. Agustín Robes, teniente graduado de caballería; D. Antonio Morey, comandante retirado en Santa Margarita (Baleares); D. Juan Hojo, comandante retirado en Níchi; D. Antonio Alcaide, capitán de artillería de marina retirado en Cádiz; D. Baltasar Gomez, comandante retirado en Toledo; D. Fulgencio Baquerizas, comandante retirado en Gracia; D. Manuel Bergado y Yaya, comandante retirado en el Bazar; y D. Juan Mateo Moreno, teniente coronel retirado en el distrito de Aragón.

El Español con motivo de elogiar las palabras pronunciadas por el general Narvaez al dar sepultura al cadáver del duque de Tetuan, escribe un notable artículo de conciliación que termina con las siguientes palabras:

«Pocas palabras tenemos que añadir. Las frases que sobre la tumba del duque de Tetuan ha pronunciado el de Valencia y que encierran estas líneas, las hacemos completamente nuestras y nos servirán de guía en lo futuro. Y nos plantan en las luchas, la cordesía en los debates, la razón serena en todos terrenos, serán nuestra norma. Para dar el ejemplo, puesto que nosotros casi tenemos obligación de darlo, renunciamos á contestar á ciertas exageraciones de estos días, envueltas en implícitas censuras, exageraciones que pueden pasar como mero entusiasmo periodístico; pero que no siéntan bien, ni aun sobre las cenizas todavía calientes, de un personaje ilustre, porque dan motivo á exageraciones contrarias y á que el público imparcial se encione de hombres y las atribuya á la pasión política.»

El Times calcula en 12000 hombres, 4000 europeos y 8000 procedentes del ejército de la India las fuerzas del ejército expedicionario á Abisinia. Algunas de estas tropas, procedentes de Bombay, han llegado á Aden y probablemente la guerra empezará á fines de año.

Escriben de Berlín que, no habiéndose hecho al gobierno prusiano ninguna proposición relativa al Congreso europeo que se indicaba en la circular del marqués de Mauter, carecen de fundamento cuantas aseveraciones se han hecho sobre lo declarado por Prusia relativamente á este asunto.

La despatch de Florencia dice que Garibaldi será sometido á los tribunales acusado de haber violado la ley. La H-

forme por su parte anuncia que Garibaldi y los principales jefes que se habían unido á su causa serán juzgados por los tribunales por haber espuesto al país á los peligros de una guerra contra una potencia extranjera.

El rumor de la retirada del ministro Manderstroem en Suecia, carece de fundamento.

El ministro de Negocios extranjeros francés se ocupa en este momento de un modo especial de las formalidades preliminares para la convocación de una conferencia europea destinada á fijar las relaciones de Italia con la Santa Sede. La convocatoria se dirigirá á todas las potencias de Europa, habiéndose enviado ya todas las invitaciones. Las conversaciones previas que han meditado entre los representantes de la mayor parte de los gobiernos y el ministro de Negocios extranjeros permiten esperar que se hará una acogida favorable al llamamiento del gobierno francés. Así lo dice la France.

El representante de Francia en Roma, señor de Sartiges, salió ayer de París para ir á ocupar su puesto.

La Gaceta oficial de Florencia publica el nombramiento del almirante Prebano para ministro de Marina, y del senador Montezemolo para prefecto de Nápoles.

La Opinión anuncia que el ministro de Negocios extranjeros del gobierno italiano ha dirigido una circular á los representantes diplomáticos de Italia sobre la situación actual de la cuestión romana y á propósito de la proyectada conferencia.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en el vecino imperio la siguiente carta:

Paris, 11. En mi despacho de hoy decía á Vds. que reinaba gran inquietud respecto á Italia, de donde hacia dos días que no habia llegado despacho alguno. Esta tarde se ha recibido un telegrama de Florencia que verá Vds. en otro lugar y que lejos de disipar los recelos nada dice de Nápoles, de Milán ni de Turin donde reinaba á las últimas noticias grandísima agitación y donde las cartas particulares anuncian disturbios permanentes.

Falta ahora saber si la circular que el telegrama de Florencia anuncia haberse enviado á los agentes diplomáticos es en sentido de que Italia se cree con derecho á Roma como aquí se susurra y entonces la cosa no trae malicia.

Entretanto Victor Mameel ha dado una lección á la Francia, pues se la ha adelantado en caridad y en desprendimiento concediendo cincuenta mil francos de socorro á las familias de los garibaldinos muertos en el campo de batalla. No puede darse más generosidad con los enemigos.

A pesar de las negativas de los diarios de oposición y de varios del extranjero, insisto en asegurar á Vds. que se trabaja aquí con grande actividad en la preparación de una conferencia para el arreglo de la cuestión romana y en que el asunto, si no tiene todas las seguridades de éxito, tiene al menos muchas probabilidades de llegar á ser un hecho.

Me aseguran que no pasarán dos días sin que el Moniteur dé cuenta de la dimisión del ministro del Interior y se sigue creyendo que Mr. Rouher será quien le reemplazará en aquel departamento. Aquí parece que se han calmado algunos tanto las manifestaciones pacíficas. Verdad es que para casi todo el mundo pasan estas demostraciones desapercibidas y que ni aun existe la bastante curiosidad para incomodarse en ir las á ver.

De la agencia Galand recibimos hoy los siguientes DESPACHOS:

Paris, 12 (á las tres y media de la tarde). Fondos españoles: 3 por 100 exterior 35,75 (alza 50). Interior, 32,75 (alza 2,00). Diferido, 31 3/4. Pasiva 18 1/2. Billetes hipotecarios 445 (alza 5,00).

Fondos franceses: 3 por 100, 63-20 (alza 0-20). 4 1/2, 93. Consolidados ingleses, 93 1/8 (alza 1/8).

Fondos italianos: El 3 por 100, 45-45 (alza 0-15). Paris, 12 (á las cuatro de la tarde).

El ministro de Estado Rouher está indispuerto de gravedad. El cambio ministerial es ya un hecho consumado.

El Sr. Magne se encargará de la cartera de Hacienda. El Sr. Pinard reemplazó al Sr. Lavallette, como ministro del Interior, y este será nombrado consejero privado del emperador.

Las últimas noticias de Méjico alcanzan al 19. Reelegido presidente D. Benito Juárez, el Sr. Lerdo de Tejada será nombrado presidente del tribunal Supremo.

El Sr. Lasare, de Nueva-Orleans, ha obtenido del gobierno mejicano la concesión del derecho esclusivo de usar el camino de Tehuantepec por objeto de abrir una vía de transporte por vapor desde Minatitlán hasta el último punto navegable del río Coatzacoalcos, y desde allí por ferrocarril, hasta Ventosa ó cualquier otro punto de la costa del Pacífico. La compañía de Nueva-York que

también trataba de obtener la concesión de la vía no logró su objeto.

Los prisioneros políticos que habian aun á disposición del gobierno han sido repartidos del modo siguiente: 52 han sido sentenciados á encierro mas ó menos largo, y 200 fueron puestos en libertad.

El ministro americano, Sr. Plumb, fue recibido en audiencia por el presidente Juárez, presentó sus credenciales y recibió su escuadrante como embajador de los Estados Unidos.

Se ignora el paradero del general Marquez y de otros imperialistas notables á quienes están persiguiendo los empleados del gobierno. Los generales Gonzalez Ortega y Patoni, han sido sumariados; pero se niegan á contestar á las preguntas oficiales, fundándose en que no reconocen la legalidad del gobierno actual.

El viajar por Méjico se hace cada vez mas peligroso, porque han sido licenciados los mejores hombres que componian la policía rural.

Leon Guzman, que habia sido encausado por el delito de traición, fué perdonado por el gobierno y acaba de ser electo miembro del próximo Congreso. Terencio Aguilar y G. Garcia han sido sentenciados á cuatro años de presidio en la penitenciaría de Monterey.

Al dar cuenta de la representación de la ópera Saffo, en vez del nombre de la Sra. Lafont que fué la prima donna que tomó parte en su representación, pusimos el de la Sra. Balti Guadagnini que canta mañana la ópera Lucia, y á quien elogian cuantos la han oido en los ensayos por su bella voz, bonita figura y corrección de estilo.

Desde el viernes 15 se practicará la vacunación de niños pobres de los distritos de la Audiencia y del Centro en la casa de socorro del quinto distrito, calle de Capellanes.

En las cartas de Paris circuladas por la Agencia Fabra, se dice que la prensa inglesa ha empezado á dedicar artículos á la memoria del duque de Tetuan. El Times, despues de confesar que era uno de los hombres de España mas amantes del sistema representativo, le juzga con excesiva severidad y con escasos conocimientos sobre la historia política de este país. El Daily telegraph hace grandes elogios del general. En sus asertos tampoco se muestra muy condecorador de lo que pasa y ha pasado en España de algun tiempo á esta parte.

Al empezar sus trabajos, el cuerpo legislativo francés discutirá tres leyes importantes para la política interior del imperio, la ley sobre el ejército, la ley sobre la prensa y la ley sobre el derecho de reunión.

Ha terminado en Haití la insurrección contra la autoridad de Salnave. El ejército haitiano asaltó el día 10 la fortaleza defendida por los rebeldes cerca de la frontera de Santo Domingo, y al día siguiente la tomó á bayoneta calada. El gobierno espidió despues una proclama alzando el estado de sitio.

El tribunal de primera instancia que entendia en la causa del diputado prusiano Sr. Twyten, le ha condenado á dos años de prision, conformándose con la petición fiscal, por su discurso en la cámara en la sesión del 20 de mayo de 1868.

El 29 de este mes se verificará el matrimonio del rey de Baviera con la duquesa Sofia.

El gobierno ruso ha dirigido una circular á sus agentes en el extranjero, diciendo que Rusia no quiere intervenir aisladamente para sostener á los cristianos de Turquía, pero que cree tener graves motivos de queja y está dispuesta á concertar un acuerdo con las potencias que quieran intervenir.

Por iniciativa del emperador Napoleon, el ministro de la Guerra francés habia dado orden á la autoridad militar de Bayona para que, si pasaba por allí el cadáver de O'Donnell se le hicieran los honores fúnebres correspondientes á los mariscales del imperio, distinción que rarísima vez se tributa en Francia á los extranjeros.

Pero estos honores no pudieron tributarse, porque el féretro fué llevado á la estación de La Negresse, mas inmediata á la frontera, donde mereció á la delicada bondad y esquisita finura del director de la línea férrea, Sr. Duclere, se le tenia preparado un magnífico coche-salon, en el que se depositó la caja de madera, forrada de negro con remates plateados, que contenia la de plomo en que se hallaba encerrado el cadáver.

En los dos últimos dias se han vendido más de 6000 fotografías del malogrado duque de Tetuan.

El 5 por la noche falleció en el Ferrol el capitán de infantería de Marina don Alejandro Uria, comandante de la guarnición de la Berenguela durante la campaña del Pacífico.

Se está revoando la fachada del edificio de la Biblioteca y haciendo algunas otras pequeñas obras de reparación. Ha llegado á esta corte para Barcelona el banquero D. José Lopez Gordo. Ya han empezado las obras para cubrir y reparar un tanto el edificio de Conservatorio que destruyó hace pocos meses un incendio.

ULTIMA HORA.

A continuación insertamos íntegra la circular que el gabinete francés ha dirigido á sus representantes en el extranjero, para que éstos la entreguen á los gobiernos, cerca de los cuales están acreditados. Como verán nuestros lectores, no se determina aun fecha ni localidad para la reunión, y es de suponer que estos dos puntos serán objeto de acuerdo posterior á la aceptación del pensamiento sobre la reunión de esta conferencia.

Sr. Animado en favor de Italia de los sentimientos de una amistad leal, y penetrado de la importancia de los intereses que se relacionan con la seguridad é independencia del trono pontificio, el emperador no ha dejado de ver con viva atención y constante solicitud el antagonismo en que los acontecimientos ha colocado á los gobiernos del Papa y de Victor Manuel. Nuestro mayor deseo hubiera sido entrever la posibilidad de una buena inteligencia y observar este resultado. No hemos omitido ningún esfuerzo de cuantos nos ha sugerido una fría observación de los hechos, y sería larga la enumeración de los medios que hemos empleado.

Menos ansiosos, sin embargo, de llegar á un resultado inmediato que á no comprometer con ensayos prematuros un resultado que el tiempo solo puede hacer fecundo, hemos procurado calmar las agitaciones de una parte y las desconfianzas de la otra, y este fué el espíritu del tratado de 15 de setiembre del 64. Colocando la suerte del pontificado bajo la salvaguardia de la palabra empeñada por la Italia á Francia, este hecho ofrecia á Roma la seguridad y al gobierno italiano la ocasion de calmar, mereced á la lealtad de su conducta, inquietudes y desconfianzas profundamente arraigadas.

Pero esta conducta previsora estaba destinada desde el momento en que empezara á dar sus frutos á soliviantar las pasiones que bajo la forma de patriotismo han procurado siempre lanzar el espíritu del pueblo italiano fuera de las vías naturales para convertirle en instrumento de desórdenes que el partido revolucionario trata de desarrollar en todas partes con el mismo fin y con idénticos medios.

Los acontecimientos que acaban de ocurrir en la península italiana entrañan una grave lección y son de naturaleza suficiente á preocupar los gabinetes europeos.

Si el gobierno del emperador ha debido mantener intactos los compromisos acordados con él, y si por su firmeza ha dado una nueva fuerza á los sentimientos de moderación que en Italia aspiran á basar sobre fundamentos no quiméricos la grandeza de su país, la tarea que las circunstancias han impuesto á la Francia, no puede incumbirle esclusivamente. Sus esfuerzos, para que sean completamente eficaces, deben llevar una gran participacion de otros gobiernos no menos interesados en hacer que prevalezcan en Europa los principios de orden y estabilidad. Hoy no existen ya las consideraciones que en otra época dificultaron á los gabinetes europeos el examen de semejantes cuestiones. Reconocida la Italia por las potencias, en paz con ellas y no teniendo que temer sino sus propias agitaciones, no puede ser una causa directa de desorden y de conflicto; pero puede ser en tanto que su situación y la de Roma no llamen de un modo serio la atención de todos, una ocasion de disturbios y un motivo de preocupacion. Esta situación no interesa solo á la tranquilidad general, sino también á los sentimientos religiosos y morales de los diversos pueblos católicos.

Gracias á los principios que han prevalecido en el mundo moderno, ningún gobierno se extirpía voluntariamente del deber de dar á sus súbditos de cualquier creencia las satisfacciones legítimas que puede reclamar la paz de sus conciencias. No dudamos, pues, que bajo estos puntos de vista los gobiernos europeos aceptarían con empeño la proposición que les hacemos de reunirse en conferencia para examinar estas graves cuestiones. Así, estudiando con calma y atención los hechos, esta asamblea, inaccesible por su naturaleza á consideraciones secundarias, hallará las bases de un trabajo al que no podemos nosotros en estos momentos tratar de fijar los límites ni prejuzgar los resultados.

Dignos someter este asunto á la consideración del gobierno cerca del cual os hallais acreditado. Por nuestra parte abrigamos la confianza de que no titubeará en dar una respuesta favorable y reconocerá cuánta oportunidad dan las circunstancias á la reunión inmediata de los plenipotenciarios.—Recibid, etc.

Hay noticias de Florencia, fecha de ayer, y nada dicen que confirme los alarmantes rumores de estos dias, respecto de la situación política de aquel país.

En el teatro de la Zarzuela continúan las representaciones de la poética balala Luz y sombra. En la próxima semana se pondrá en escena el drama nuevo en cinco actos titulado La comediante de antaño, original de D. Patricio de la Escosura.

Ha llegado á esta corte el señor conde de Heredia Spinola, de regreso de Roma. Al despedirse de Su Santidad obtuvo la misión de comunicar á los navarros la bendición apostólica. Entre los zuavos pontificios parece que se cuentan unos cuarenta españoles. De

estos han salido heridos en la acción de Mentana un sargento catalán y un coronel navarro ó vascongado.

En la negociación de billetes hipotecarios figura como primer suscriptor de la clase de particulares el banquero don José Campo, que se ha suscrito por 12 millones. A este, sigue Manzanedo, por 8; Fernández Casariego, por 5; Bolívar, por 5; Romero, por 5; marqués de Vallejo, por 3, y el banco de Málaga, por 3.300.000.

Entre las personas que han sido condecoradas por S. M. anteayer, se encuentra el Sr. D. Rafael Eulate, que habia sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

La augusta infanta doña María Luisa Fernanda, ha dirigido desde San Lúcar á la señora duquesa de Tetuan una sentida y afectuosa carta de pésame por la desgracia que acaba de experimentar.

Los sentimientos de la señora infanta y de su ilustre esposo se hallan expresados en esa carta de una manera tan delicada y tan noble, que honran á la augusta señora, que la firma, y hubieran servido de dulce lenitivo á la afligida viuda, si algo pudiera mitigar su pena.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Paris, 13.

El gobierno pontificio dando pruebas de grande conciliación ha consentido, despues de la rendición de los garibaldinos, en no perseguir las personas comprometidas en los plebiscitos votados.

Las invitaciones para la conferencia sobre la cuestión romana han sido enviadas á las potencias extranjeras sin programa determinado.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 14.—San Serapio, mártir y San Lorenzo, arzobispo. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Fernando, donde se celebrará el glorioso San Serapio con misa mayor y panegírico, y por la tarde completa y reserva.—En San Isidro, San Pedro, San Ginés, San Andrés, Capilla Real y en Santa Catalina de los Donados, habrá misa cantada para la renovación de Sagradas Poemas. Continúa celebrándose la novena de Ntra. Sra. del Consuelo en San Luis, predicando por la tarde don Silvestre Romera.—También continúa por la noche en Santiago la novena de la Virgen de la Fuensalida, siendo orador D. Mateo Yagüe.—Prosiguen por la noche los sufragios por las benditas Almas, y serán oradores: en Santo Tomás, D. Basilio Sanchez Grandes; en Italianos, D. Luis Crespo Peñaral; en el Carmen Calzado, D. Manuel Carús; en San Ignacio, D. Nemesio Lasgaber; y en Monserrat, el señor rector.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín, ó en San Sebastian.

RIFA DE ROPAS.—En la calle de Preciados, núm. 7, se ha establecido una rifa de objetos ó géneros para trages de caballero. Las suertes no excederán de cuarenta números al precio de 4 reales cada una, y el agraciado tiene derecho á elegir de los géneros existentes en el establecimiento. Los sorteos serán diarios y públicos. Es un nuevo sistema de venta que obtiene gran aceptación por su baratura.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 14.—Parada: Burgos y Alca de Tormes.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor comandante de Burgos D. Miguel Neguerol y Herero.—Jefe de día: Señor comandante del cuarte montado, D. Sabas Martín y Gonzalez.—Visita de Hospital: Burgos, sesto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, quinto capitán.—El general gobernador, Pavia.

BOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 13.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ultimo precio, del 12, del 13. Rows include 3 por 100 consolidado, Idem á fin de mes, Idem á fin del próximo, 3 por 100 diferido, Amort. de primera clase, Idem de segunda, Deuda del personal, Billetes hipotecarios, Carreretas y sociedades, Emision de abril de 4000, Idem de 2000, Idem de junio de 2000, Idem de agosto de 2000, Idem de marzo de 2000, Idem de julio de 2000, Otras publicas de 2000, Canal de Isabel II de 1000, Oblig. de ferro-carriles, Idem nuevas de 2000, Idem id., de 2000, Banco de España.

CAMBIOS.—Londres 90 d. f... 49-85 49-84 Paris 8 d. vista. 5-18 5-18

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 21 de abono.—A las 8 1/2.—Lucia de Lammermoor. PRINCIPE.—A las 8 1/2.—El argumento de un drama.—Las hijas de Elena. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Luz y sombra.—Equitribos del amor. NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Los pobres de Madrid. BUFOS MADILEÑOS.—A las 8 1/2.—Funcion á beneficio de un artista.—Lamina primera de Us saray y una comedia.—Acto primero de El joven Telmeco.—Acto segundo de Los dias del Olimpo. VARIETADES.—A las 8 1/2.—La paz de la aldea. RECREO.—A las 7 1/2.—No siempre lo bueno es bueno.—Los dos amigos y el doto.—Carambola y palos.—El diablillo con fallos.—El vecino de enfrente. FIGURAS DE CERA.—Alcalá, 18 y 20, bajo.—Maximiliano, Miramon y Mejia en la capilla. Victor Manuel, Juarez, Pio IX y otros.—Entrada á 4 reales.

ANUNCIOS.

QUIEN HAYA PERDIDO UN DECIMO... Quien haya perdido un decimo de oro el 28 de octubre, vaya a la calle de Santa María, 10, principal izquierda. -1

GAS MILLE.

Depósito en el puente de Valdecasas... Depósito en el puente de Valdecasas, en el parador. Encargado D. Eusebio Ferrutia; dirigirse también en Madrid a D. B. Fabre, costanilla de los Angeles, núm. 1. -1

EL NECESARIO.

MANUAL DEL CIUDADANO... con todas las leyes administrativas de España. Se vende a 20 reales, calle del Turco, núm. 13, oficina de La Ley. -8

AVISO.

Han dejado de pertenecer al despacho... Han dejado de pertenecer al despacho del agente de negocios D. Hermenegildo Mendez, sito en la Calle Alta, núm. 2, cuarto segundo de la izquierda, el abogado D. Lázaro Ralero, y el dependiente D. Mauricio San Martín. -1

MUEBLES DE EMPENO EN VENTA.

Muebles, 13, principal. -1

LOS SENTIMIENTOS HUMANOS.

Un matrimonio completamente decente... Un matrimonio completamente decente, que se han visto en buena posición, a su actualidad se ven reducidos a la mayor miseria, imploran con muchísima necesidad que les socorran. Viven Rta. oto, núm. 7, patio, en compañía por limosna. -1

UNA FAMILIA NUMEROSA, QUE...

permanece unos cuantos meses en Madrid... permanece unos cuantos meses en Madrid, solicita un cuarto bien acondicionado. Se reciben proposiciones en la calle de San Marcos, núm. 3, segundo derecha, de diez a una de la mañana. -3

EL DOCTOR Y CATEDRÁTICO DE...

Umediosna D. Pedro Mata ha fijado las... Umediosna D. Pedro Mata ha fijado las horas de consulta de diez a doce de la mañana en su casa calle de Cervantes, núm. 2, principal. -1

UNA SEÑORA SOLA CEDE UN GABINETE...

Umediosna D. Jacoba (No es casa de huéspedes)... Umediosna D. Jacoba (No es casa de huéspedes) Arco de Santa María, 17, tercer piso. -1

SE RECIBEN HUESPEDES CON ASISTENCIA...

Umediosna D. Madera Baja, 13, segundo... Umediosna D. Madera Baja, 13, segundo piso. -1

SE CEDE UN GABINETE A UNA SEÑORA...

Umediosna D. Escorial, 3, carbonería, darán razón... Umediosna D. Escorial, 3, carbonería, darán razón. -1

NUEVA FABRICA DE SOMBREROS.

Calle de las Fuentes, número 5... Carrasco y Ribas, oficiales que han sido de las principales fábricas de esta corte, ofrecen al público su establecimiento con un gran surtido en sombreros de copa y hongos de elegantes y variadas formas, haciendo una rebaja. Sombreros superiores, los de 80 a 60 rs. Id. de primera clase, los de 70 a 55. Id. de segunda, los de 60 a 45. HONGOS: Los hay de 30, 40, 45 y 50 reales, construcción esmerada y elegantes formas. -1

ALMONEDA DE MUEBLES FRANCESES.

Calle de San Juan, 56, segundo... Calle de San Juan, 56, segundo izquierdo de ocho a doce y de dos a cinco. -3

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOHOL.

Sba. Silva, 8, segundo izquierda. -1

CARROS DE MUDANZA DE ISIDO...

Carro Rodríguez, calle de San Juan, número 10, despacho central, Magdalena, número 32. -16

ARBOLES FRUTALES Y DE ADORNAR...

Año de Aragón, Plazuela de la Paja, 6, principal derecha. Los pedidos a don Amiceto Dargallo. -2

EL QUE POR EQUIVOCACION SE...

Llamo a una cartera de bolsillo que contenía varios papeles y cartas, con una de estas de interés para su dueño, de la casa piso segundo derecha, Espíritu Santo, 18, se servirá devolver la a su dueño, pues lo solicita y necesita su devolución perentoria. -1

UNA SEÑORA, NATURAL DE PARIS...

se ofrece a dar lecciones de francés y italiano, a las señoras y señoritas de esat corte, Calle de San Quintín, 6, 2.º, escalera interior. -4

GRABADOR EN MADERA Y METALES...

M. A. Ricard y Estrada, a tra-ladado su habitación y estudio a la calle de Pelayo, 22, cto. cuarto izquierda. -2

ALMONEDA DE VARIOS MUEBLES...

de tapicería, Jacometrezo, 17, segundo izquierda. -1

SEIS RETRATOS 24 REALES. -TARJETAS...

americanas, reproducciones etc. Visitación, 1, esquina a la calle del Príncipe. -15

ALMONEDA DE MUEBLES Y ENSEÑANZAS...

de casa. Cruz Verde, 12, bajo. -1

COLEGIO INTERNACIONAL.

Corredora de San Pablo, 43, principal. El viernes, 15, a las ocho y media de la noche, continuará sus explicaciones sobre la historia general de Bellas Artes, el Sr. Fernandez Gimenez. Habiendo tratado en el curso anterior del Arte Oriental, se ocupará del Clásico en el presente, todos los martes y viernes no festivos. Igualmente se anuncian otras clases de economía, introducción filosófica al estudio de las matemáticas, literatura, etc., que comenzarán en breve. -2

ACEITE DE BELLOTAS para el cabello...

a 6, 12 y 18 rs. Trasco, Jardines, 5.

PINCAS RUSTICAS Y URBANAS.

Hay de venta a hipoteca varias haciendas y fincas de diferentes provincias, y casas en la corte. Dirigirse de una a cuatro, o por correo, a la casa comisión de fincas, calle de Fuencarral, 17, principal, Madrid. -1

EN SITIO CENTRICO Y CASA PARTICULAR...

se ceden varios gabinetes alfombrados y bien puestos. Plaza de Calenque, núm. 1, establecimiento de modas darán razón. -3

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO...

Jacometrezo, núm. 17, segundo izquierda. -9

AVISO.

El jueves 21 del actual se procederá en la plaza de Toros de Alicante, a la venta en subasta pública de unas ciento veinte mulas. Se dará principio a la subasta a las diez de la mañana, debiendo entregarse el importe del ganado en metálico, en el acto y antes de retirarlo de la plaza. Alicante, 11 de noviembre de 1867. -3

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOHOL.

Sba. Silva, 8, segundo izquierda. -1

ARGOTE, DENTISTA. -CURA TODA...

clase de enfermedades de la boca y pone dientes a 20 rs. Magdalena, 14, segundo. -32

LIBROS. SE COMPRAN Y VENDEN...

antiguos y modernos, en corto y gran número. Librería de Florencio Rubio, Jacometrezo, 67; se van a ver a domicilio. -1

CARBONES DE PIEDRA Y COKE, MUY...

buenos y muy baratos. Calle de la Justa, 5, almacén. -23

JARABE DE RABANO YODADO. -ES...

el mejor sustituyente del aceite de hígado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10, 15, ó 40 rs. -Madrid, Hortaleza, 9. -Zaragoza, Espartero. -Valladolid, Dr. Romeo. -1

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO...

Calle de San Miguel, número 5, principal. -1

SUBASTA.

Segun el periódico oficial se subasta en venta una casa en esta corte, calle del Amor de Dios, núm. 2, manzana 238, la cual tiene vuelta a las calles de las Huertas y de Santa María, parroquia de San Sebastián, que consta de 6419 pies cuadrados, y su planta de sótanos, bajo, principal, segundo y buhardillas vidrieras y trasteros; la planta baja consta de cochera con dos cuartos, guarderías y pajar, dos patios, portal, portería y varias piezas agregadas al cuarto principal, con diferentes departamentos, un pozo de aguas claras revestido de fábrica de ladrillo. Está tasada en 706186 reales, para cuyo remate está señalado el día 20 de noviembre, a las doce de su mañana, ante el señor juez decano de esta villa y corte, no admitiéndose postura que no cubra la tasación. -9

ALFOMBRAS.

Llegaron tegido, pita con medallones, mas de vara, a 3 y 7; fieltros cordero de seis, seis y ocho, y cordero terciopelo, a 10, puesto; colonial surtido, alfombrillas, fieltro y terciopelo, desde 20 a 200. Carretas, 16. -2

EL ANTI-REUMÁTICO...

de Smith, cura por rebeldes que sean los dolores reumáticos y sifilíticos. Farmacia de Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid. -Botella, 24 rs. -20

DOMICILIO. -FRANCES, MATEMÁTICAS...

Ateneo, música. Jesus del Valle, 5, bajo, izquierda. -25

COCHERA.

Se alquila una espaciosa, cómoda para mas de seis carruajes y dispuesta para diez caballos lo menos, con sus accesorios y buena luz, ventilación, patio y pozo. Precio muy arreglado. Calle de la Libertad, 23. -1

SE CEDE UNA SALA Y GABINETE...

alfombrados y con chimenea, Mayor, 71, tienda informarán. -1

SE DESEA COMPRAR UNA VIGA DE...

Nalamo negro, usada, para un molino aceitero. Quien desee venderla puede acudir a la calle de Leganitos, núm. 19, de 10 de la mañana a las tres de la tarde. -2

UN ESTUDIANTE DESEA UNA OCUPACION...

que le permita ir a clase. Leon 21, portería, informarán. -1

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAULT Y CA. FABRICA EN PARIS. Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A su grande eficacia, reúnen la ventaja de no tener su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos. - Depositarios en Madrid, Simon; Horell hermanos; Umediosna.

TURRON Y PELADILLAS DE GIJO...

una de Luis Mira, proveedor de SS MM y AA. El despacho que tenía el año pasado en la Carrera de San Geronimo, núm. 7 y 9, lo ha trasladado a la misma Carrera, núm. 11, pasaje del Iris; y en la calle de la Montera, núm. 30. -

OBRA DE TEXTO. -PARTIDA DOBLE...

por Salvador y Aznar. - Novena edición, aplicada al comercio y a la contabilidad general del Estado y de fondos provinciales. L. breria de Hernando, 4 12 y 14 rs. -

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS, TINTOS...

y blancos, del marqués de Bonañeja, se venden única y exclusivamente en el núm. 19, de la calle de Hortaleza. -

ALMONEDA DE MUEBLES, PUERTA...

Cerrada, 3, principal derecha. -

LA SEÑORA D. TERESA TASSARA, VIUDA, HA FALLECIDO. Sus hijos, hermana y sobrinos ruegan a aquellos de sus amigos que por cualquier causa no hayan recibido invitación, la encomienden a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará mañana jueves 14 a las tres y media de la tarde, desde la parroquia de Santiago, al cementerio de San Justo. El duelo se despide en el cementerio. Imprinta de D. Hilarión de Zuloga. Editor responsable el mismo.

CINCO SEMANAS EN GLOBO (1). VIAJES DE DESCUBRIMIENTOS EN AFRICA POR TRES INGLESES. Obra escrita en francés por JULIO VERNE. (Continuación.) Los aeronautas procedieron a acto continuo a retirar los tubos de dilatación que, pasando por la serpiente, penetraban en el interior del globo. José consiguió cortar a algunos pies sobre la barquilla las articulaciones de caucho; pero en cuanto a sacar los tubos del aerostático, era cosa más difícil, porque se hallaban retenidos por su estrechidad superior, y se jets por medio de alambres al circuito mismo de la válvula. José desplegó entonces maravillosa destreza; se descolgó para no desgarrar la envoltura, empezó a subir por las mallas de la red, y no obstante las enormes oscilaciones, consiguió trepar hasta la cima exterior del aerostático; una vez allí, agarrándose con una mano a aquella resbalosa superficie, pudo a vuelta de mil dificultades quitar las fuerzas de los tornillos que sujetaban los tubos. Estos se desprendieron, y en seguida fueron retirados por el ascensor inferior, que el doctor cerró herméticamente por medio de una sólida liga dura. Libre de un peso considerable, el Victoria se elevó imprimeciblemente a una fuerte tensión a la cuerda de la vela. Aquellos renosos trabajos quedaron terminados a eso de las doce; los viajeros hicieron entonces una ligera cena compuesta de panecillo y de grog frío, porque el doctor no podía ya poner la llama del mechero al servicio de José. Este y Kennedy estaban readidos de fatiga. -Acostaos y dormid, amigos míos, les dijo Ferguson; -yo me encargo de la primera guardia; -a las dos te despertaré.

taré, Dick; a las cuatro te reemplazará José; partiremos a las seis, y ¡quiera el cielo! protegernos durante este último día. Los dos amigos del doctor no se hicieron de rogar; tumbáronse en el fondo de la barquilla, y no tardaron en quedar sumergidos en profundo sueño. La noche era apacible; algunos fugitivos celajes velaban de cuando en cuando la muriente luna, cuyos indecisos rayos derramaban en las tinieblas una tenue claridad. Echado de bruces sobre el borde de la barquilla, Ferguson dirigía alrededor suyo una mirada inquieta, y examinaba con atención la sombría alfombra de espeso ramaje que se extendía a sus pies ocultándole el suelo; el menor ruido le parecía sospechoso, y trataba de espiarse hasta el ligero estremecimiento de las hojas. Hay momentos en que asaltan al alma vagos terrores, los cuales se aumentan cuando nos rodean la soledad y el silencio, y cuando nos hallamos próximos a obtener el fruto de penosos afanes. El doctor se hallaba en uno de esos supremos instantes. Al llegar al fin de semejante viaje, después de haber superado tantos obstáculos, sus temores eran mas vivos, mas violentas sus emociones, y hasta le parecía que el ansiado término estaba entonces mas lejano que nunca. Además, la situación no era nada tranquilizadora; encontrábase en un país bárbaro, y con un medio de transporte que, en definitiva, podía fallarle de un momento a otro. Ferguson no tenía ya en su globo la absoluta confianza de otras veces; había pasado el tiempo en que podía manejarle a medida de su deseo. Hallábase, como hemos dicho, de codos sobre la borda, y bajo esta impresión de ánimo, cuando le pareció sentir algunos confusos rumores en aquella dilatada selva, y hasta hubo momentos en que se le figuró distinguir a través del ramaje, el rápido brillo de una luz; entonces cogió su anteojito de noche y miró atentamente hacia el sitio de donde había salido aquella especie de fuego fanto; pero nada volvió a notar, y hasta el silencio del bosque parecía mas profundo.

guardia, despertó a Kennedy, le recomendó que tuviese mucha vigilancia, y se acostó junto a José, que seguía durmiendo como un bienaventurado. Después de frotarse los ojos para ahuyentar el sueño, Kennedy encendió tranquilamente su pipa y se puso a fumar, acurrucándose en un rincón. El más absoluto silencio reinaba alrededor del globo; una ligera brisa agitaba el ramaje de los árboles y balanceaba la barquilla, provocando el sueño del cazador, el cual sentía que sus ojos se cerraban a pesar suyo. Kennedy quiso resistir, abrió los párpados varias veces y fijó sus miradas en las tinieblas; pero al fin succumbió al cansancio y se quedó dormido. ¿Cuánto tiempo duró aquel estado de somnolencia? Ni él mismo lo supo, hasta que le despertó bruscamente un chisporroteo inesperado. Entonces se levantó; una sofocante bocanada de aire caliente le azotó el rostro al asomar la cabeza fuera de la barquilla. ¡El bosque estaba ardiendo! -¡Fuego! ¡Fuego! -gritó, sin comprender aún lo que era aquello. Sus dos compañeros se levantaron precipitadamente. -¿Qué es eso? -preguntó Samuel. -¡Un incendio! -exclamó José. -Pero ¿quién ha podido...? Terribles ahullidos resonaron en aquel momento bajo las iluminadas copas de los sicómoros. -¡Ah! ¡son los salvajes! -repuso José; -los malditos han pegado fuego al bosque para incendiarnos con mas seguridad. -¡Los talibás!... ¡Sin duda son las feroces hordas del morabito Al-Hadji! -dijo el doctor. Un círculo de fuego rodeaba al Victoria, y los crujió de la leña seca se mezclaban al chisporroteo de las ramas verdes. Los bejuco, las hojas, toda la parte viva de aquella vigorosa vegetación se retorcia en el destructor elemento; en cuanto aparecaba la vista, no se veía mas que un océano de llamas. Los grandes árboles, con los brazos cubiertos de carbonos incandescentes, destacaban su negra silueta sobre aquella inmensa hornaza, que, al reflejarse en las nubes, parecía envolver a los viajeros en una esfera de fuego. -¡Tierra! ¡tierra! -gritó Kennedy; -es nuestro único recurso.

Pero Ferguson se detuvo con mano firme, y precipitándose sobre el cable del ancla, le cortó de un solo hachazo. Las llamas empezaban ya a lamer las iluminadas paredes del globo; pero este, libre de la cuerda que le retenía, subió de un brinco a mas de mil pies. Entonces estallaron bajo el ramaje gritos espantosos y violentas detonaciones de armas de fuego. El globo entró en una corriente favorable que se levantaba al nacer el día, y se dirigió hacia el Oeste. Eran las cuatro de la mañana. CAPITULO XLIII. Los talibás. -El perseguiemiento. -Un país devastado. -El Victoria baja. -Las últimas provisiones. -Los saltos del Victoria. -Se defiende a tiros. -Refresca el viento. -El río del Senegal. -Las cataratas de Goutina. -El aire caliente. -Travesía del río. -Si no hubiésemos tenido anoche la precaución de aligerar el globo, -dijo el doctor, -estabamos perdidos sin remedio. -Eso prueba la ventaja de hacer siempre las cosas oportunamente, -observó José. -Pero aun no estamos fuera de peligro. -¿Qué temes? -preguntó Kennedy. -El Victoria no puede descender sin que tú se lo permitas; y aunque descendiera... -¿Aunque descendiera...? ¡Pobres entonces de nosotros! ¡Mira, mira, Dick! El globo acababa de traspasar el límite del bosque, y los aeronautas vieron salir de la espesura unos treinta ginetes, estaban armados de lanzas y de espingardas, vestidos de anchos pantalones y flotante albornoz, y seguían al galope de sus ligeros caballos la dirección del Victoria, que marchaba con mediana velocidad. Al descubrir a los viajeros, empezaron a blandir sus armas lanzando gritos salvajes; sus atezados rostros, cuya ferocidad aumentaba una barba rala y erizada espesaban la cólera y la amenaza. Sus vigorosos corceles corrían con rapidez y atravesaban fácilmente las inclinadas llanuras que descendían hasta la orilla del Senegal. -¡Son ellos! -dijo el doctor; -son los talibás, los feroces morabitos de Al-Hadji! Antes que caer en manos de esos bandidos, preferiría encontrarme en

medio de una horda de tigres. -¡Su aspecto no es nada tranquilizador! -respondió Kennedy. -Tienen trazas de ser vigorosos tagarotes. -Si algo me tranquiliza, -observó José, -es que esas fieras no pueden pillarlos al vuelo. -¡Mirad esas aldeas arruinadas, esas chozas reducidas a cenizas! -repuso Ferguson. -Todo eso es obra suya; por lo que pasan llevan la desolación y la muerte. -Espero que no nos alcanzarán; si conseguimos atravesar el río, nada tendremos ya que temer. -¡Ciento, -respondió el doctor fijando la vista en el barómetro; -pero es necesario mantenernos en el aire a todo trance. -Por lo que pueda ocurrir, preparemos nuestras armas, José. -Nunca estará demás, Sr. Dick; que bien hicimos en no tirarlas en el camino! -¡Tíralas!... -exclamó el cazador; -¡ponlo en que no tendré que separarme de mi carabina! -Y se puso a cargarla con el mayor cuidado. -Todavía le quedaban municiones en cantidad suficiente. -¿A qué altura nos hallamos, Samuel? -A setecientos cincuenta pies, próximamente; pero estamos a merced del globo, y no podemos buscar una corriente más favorable. -Lo cual es tanto más sensible, cuanto que la brisa que nos arrastra me parece bastante floja. Si hubiéramos encontrado un huracán como los de otras veces, hace tiempo que habríamos perdido de vista a esos horribles bandidos. -Los condenados nos siguen a media rienda, como si vinieran dando un paseo, -dijo José. -Si estuvieran a tiro, -respondió Kennedy, -me entretendría en desmontarlos uno a uno. -Si, pero también lo estaríamos nosotros; nuestro Victoria ofrecería un blanco demasiado fácil a las balas de sus espingardas, y ¡figúrate qué seria nuestra situación si llegaran a desgarrarnos! El perseguiemiento de los talibás continuó durante toda la mañana. Ya eran las once, y los viajeros no habían avanzado hacia el Oeste mas que unas quince millas. Se Continúa.

medio de una horda de tigres. -¡Su aspecto no es nada tranquilizador! -respondió Kennedy. -Tienen trazas de ser vigorosos tagarotes. -Si algo me tranquiliza, -observó José, -es que esas fieras no pueden pillarlos al vuelo. -¡Mirad esas aldeas arruinadas, esas chozas reducidas a cenizas! -repuso Ferguson. -Todo eso es obra suya; por lo que pasan llevan la desolación y la muerte. -Espero que no nos alcanzarán; si conseguimos atravesar el río, nada tendremos ya que temer. -¡Ciento, -respondió el doctor fijando la vista en el barómetro; -pero es necesario mantenernos en el aire a todo trance. -Por lo que pueda ocurrir, preparemos nuestras armas, José. -Nunca estará demás, Sr. Dick; que bien hicimos en no tirarlas en el camino! -¡Tíralas!... -exclamó el cazador; -¡ponlo en que no tendré que separarme de mi carabina! -Y se puso a cargarla con el mayor cuidado. -Todavía le quedaban municiones en cantidad suficiente. -¿A qué altura nos hallamos, Samuel? -A setecientos cincuenta pies, próximamente; pero estamos a merced del globo, y no podemos buscar una corriente más favorable. -Lo cual es tanto más sensible, cuanto que la brisa que nos arrastra me parece bastante floja. Si hubiéramos encontrado un huracán como los de otras veces, hace tiempo que habríamos perdido de vista a esos horribles bandidos. -Los condenados nos siguen a media rienda, como si vinieran dando un paseo, -dijo José. -Si estuvieran a tiro, -respondió Kennedy, -me entretendría en desmontarlos uno a uno. -Si, pero también lo estaríamos nosotros; nuestro Victoria ofrecería un blanco demasiado fácil a las balas de sus espingardas, y ¡figúrate qué seria nuestra situación si llegaran a desgarrarnos! El perseguiemiento de los talibás continuó durante toda la mañana. Ya eran las once, y los viajeros no habían avanzado hacia el Oeste mas que unas quince millas. Se Continúa.